
UNINA99104957952033211. Record Nr.

Titolo Morales en révolutions : France, 1789-1940 / Sébastien Hallade

Pubbl/distr/stampa Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2019

ISBN 2-7535-6014-5

Descrizione fisica 1 online resource (288 p.)

Altri autori (Persone) BouheyVivien
BoutryPhilippe
DarriulatPhilippe
DeleplaceMarc
DesmarsBernard
DiazDelphine
DoriaCorinne
GodineauLaure
GrondeuxJérôme
HalladeSébastien
LegoyCorinne
MartinJean-Clément
O’BrienLaura
RobertVincent
TardyJean-Noël

Soggetti History
Political Science
morale
révolutions
Restauration
France

Lingua di pubblicazione Francese

Formato

Livello bibliografico

Sommario/riassunto Quel est le rôle de la religion, des révolutions dans la définition des

Autore Boudon Jacques-Olivier

Materiale a stampa

Monografia



morales révolutionnaires et contre-révolutionnaires du XIXe siècle
français ? Les éloges contre-révolutionnaires servent-ils l'alliance du
trône et de l'autel sous la Restauration ? Les libéraux s'accordent-ils sur
le courage civil, vertu des temps censitaires ? Militants néo-jacobins,
disciples de Fourier, conspirateurs de l'ombre, communards, exilés
politiques, poètes et romanciers romantiques, mouchards distinguent-
ils morale privée et morale publique ? Sont-ils les prophètes d'une
régénération morale de la société française ?  C'est à ces questions que
tente de répondre cet excursus.  Les morales s'affranchissent ou non
des Églises et de l'État et, surtout, sont d'abord, au-delà du sentiment
diffus de préceptes à suivre, définies par des acteurs, individuels et
collectifs, et s'expriment à travers une multiplicité de lieux, publics et
privés, et de supports. Porte-paroles de la régénération morale, ces
acteurs s'inscrivent aussi dans des stratégies de promotion individuelle,
professionnelle, collective, posant la question du lien entre morales
particulières et morale générale.  Pour reprendre les termes de Philippe
Boutry, qui introduit le présent volume, les révolutions apparaissent
comme le révélateur d'une mutation de l'éthique politique et un
formidable accélérateur des processus d'exculturation des anciennes
morales du Décalogue de la sphère publique à l'âge de la démocratie et
du suffrage universel.  Les diverses contributions réunies ici, fruits
d'une recherche collective menée au Centre d'Histoire du XIXe siècle,
éclairent ainsi la plasticité des morales de la Révolution française à la
IIIe République mais aussi la nécessité d'une interprétation incluant la
dimension morale et la prise en compte d'une histoire faite par les
acteurs, avec leurs indécisions, leurs itinéraires, leurs contradictions.
Comme l'écrit Michel de Certeau dans L'Écriture de l'histoire (1975), à
propos de…



UNINA99103699117033212. Record Nr.

Titolo Anti-Europeanism : Critical Perspectives Towards the European Union /
/ edited by Marco Baldassari, Emanuele Castelli, Matteo Truffelli,
Giovanni Vezzani

Pubbl/distr/stampa Cham : , : Springer International Publishing : , : Imprint : Springer, ,
2020

ISBN 3-030-24428-8

Descrizione fisica 1 online resource (198 pages)

Disciplina 940.559
330.94

Soggetti Europe—Politics and government
Law—Europe
European Economic Community literature
Europe—History
Democracy
Comparative politics
European Politics
European Law
European Integration
European History
Comparative Politics

Lingua di pubblicazione Inglese

Formato

Edizione [1st ed. 2020.]

Livello bibliografico

Nota di bibliografia

Nota di contenuto

Includes bibliographical references.

Democratic Deficit and its Counter-Movements: The Eurocentric-
Eurosceptic divide in Times of Functional Legitimacy -- Euroscepticism
in Times of Crisis. A Macro-level Analysis of the Euro Crisis Effects on
Public Opinion and Party Competition on European Integration --
Redefining Democracy and Political Assertiveness: A Constructivist
Exposition of European Populism -- The Resilient Governance of the
EU: Towards a Post-Democratic Society -- Euroscepticism in Times of
European Crisis: The Role of Solidarity -- The European Integration and
the Economic Crisis: The Changing Positions of Social Democratic and

Materiale a stampa

Monografia



Sommario/riassunto

Radical Left Parties in Spain and Italy -- Simplicity versus Complexity in
the European Debate: Identity, Responsibility, and the Dialogue
Questioned -- From the Clash of Cultures to the Culture of Clash:
Normative Political Theory and the Question of Muslims' Citizenship in
Europe and the U.S. -- Do Populists Talk the Same? A Multilevel
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The book analyzes different critical attitudes towards European
integration from a multidisciplinary perspective. By applying both
quantitative and normative-theoretical approaches, the contributors
assess the causes and effects of the popularity of EU-critical positions
and doctrines, such as souverainism, neo-nationalism and neo-
populism. The book also presents country studies to compare populist
movements and parties, such as the Five Stars Movement in Italy, Syriza
in Greece and UKIP in the UK. It offers insights into the historical and
normative roots of the diverse anti-European standpoints, and the
various political demands and agendas connected with these views,
ranging from rejections of EU institutions to demands for institutional
reforms and propositions for alternative projects.


